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淄博聚力三年攻坚 打造病有良医的健康之城

群众“看病难”“看病贵”的揪心事有解了

淄博1月25日讯 新建、改
扩建村卫生室350处，建成省级
临床重点专科25个，建成市、区
（县）婴幼儿照护服务指导中心9
处……根据淄博市近日发布的
《关于建设高品质民生促进共同
富裕的行动方案（2022—2024
年）》（以下简称《行动方案》），自
今年起，淄博市卫生健康委将实
施医疗健康品质提升三年攻坚行
动。1月24日，记者就未来三年
淄博卫生健康工作如何开展，预
计达到什么样的目标采访了淄博

市卫生健康委党组书记、主任
程勤。

程勤介绍，“看病难”“看病
贵”一直是社会各界关注的民生
问题，下一步，淄博市将始终坚持
以人民健康为中心的发展思想，
持续改善群众就医体验，着力解
决医疗卫生领域群众最关心的揪
心事、烦心事、操心事，为全市人
民提供更加优质高效、公平可及、
覆盖全生命周期的卫生健康服
务，打造病有良医的健康之城。

针对农村偏远地区医疗资源
相对匮乏，看病就医不方便的问
题，淄博市卫生健康委将实施基
层医疗卫生服务能力三年提升行
动，完善“名医基层工作站”长效
机制，大力推行“流动的医院、行

走的医生”模式，为镇卫生院配备
“健康大巴”，选派医务人员定期
到村卫生室坐诊，提高偏远农村
地区群众基本医疗服务便利度。
到2024年，新建、改扩建村卫生
室350处，卫生室“一村一室”。

《行动方案》中提出，未来3年
将全力打造区域医疗高地，加强
与国内外高端医疗机构、科研院
所在学科共建、技术培训、远程诊
疗等方面的交流合作，实施“千名
名医送健康”行动，每年邀请国内
外知名医院名医专家、团队来淄
诊疗、手术服务2万人次以上，国
内外名医专家（团队）工作室突破
100家。探索公立医疗卫生机构
高层次紧缺岗位“长期公告、月度
招聘”新模式，力争到2024年，全

市新引进大学生2500人以上，引
进培养博士不少于40人、硕士研
究生不少于700人。全面提升特
色重点学（专）科建设水平，建成
省级临床重点专科25个、省临床
医学研究中心分中心5个、国家级
临床重点专科2个，全面提升疑难
疾病的救治能力，着力破解群众
看大病难题。每年选派300名中
医药工作者下沉乡镇、农村社区
一线开展中医药诊疗服务，实现
中医特色专病专科市县全覆盖，
建成20个中医专科集群，全面争
创省级区域中医医疗中心，让群
众方便看中医、放心用中药。

建立健全全生命周期健康服
务体系。实施婴幼儿照护提质扩
容行动，完善婴幼儿照护服务保

障体系，到2024年，全市每千人
拥有婴幼儿托位数达到3.8个，建
成9处市、区（县）婴幼儿照护服务
指导中心，示范性托育机构达到
40家。加强65岁以上老年人健
康管理，每年提供1次健康评估、
体格检查、辅助检查和健康指导，
老年人能力评估结果实现卫生健
康、医疗保障、民政跨部门互认，
做到无病早预防，有病早发现、早
干预、早治疗。

大众日报淄博融媒体中心记
者 翟咏雪 通讯员 孙洪岩

淄博1月25日讯 日前，淄
博高新区“崇军建业”社会化服
务平台全面启动，为退役军人提
供健康养老等服务，解决退役军
人最迫切、最急需的服务需求并
提供“转身立业”的保障。1月25
日，淄博高新区又一爱心企业挂
牌“关爱老兵”示范单位。

1月25日一早，淄博高新区
群众工作部副部长蒋新炎到淄
博汇金时光酒店为该企业挂牌

“关爱老兵”示范单位。淄博汇
金时光酒店总经理王向卓表示，
一直以来，企业都以“尊重关爱
退役军人、热心服务退役军人、

积极帮助退役军人”为服务宗
旨，切实让退役军人感受到来自
社会各界的温暖和关怀。今后，
退役军人到淄博汇金时光酒店
住宿享受超低折扣，退役军人到
酒店就业，酒店也将优先录用。

接下来，淄博汇金时光酒店
将持续推进“关爱老兵”公益活
动，不断完善各项拥军政策，切
实履行企业责任担当，以实际行
动为淄博高新区“崇军建业”服
务平台建设作贡献，努力成为拥
军、爱军的典范。

大众日报淄博融媒体中心
记者 伊巍

淄博高新区“崇军建业”社会化服务平台全面启动

爱心企业挂牌“关爱老兵”

淄博1月25日讯 今天上
午，由淄博市住房和城乡建设
局、齐商银行联手打造的淄博市
存量房网签备案和资金监管平
台正式启动。

启动仪式上，万通信息中心
与齐商银行分别介绍了系统建
设及业务开展情况。

“淄博市存量房买卖合同网
签备案和资金监管平台”在省内
首家采用“互联网+网签”模式，
利用人脸识别、电子签名、区块
链技术，在全市范围内实现存量
房买卖合同电子签约备案，做到
签约过程线上办理，无纸化办
理。齐商银行率先完成核心业
务平台与市住建局网签备案平
台对接，成为淄博首家实现新
房、存量房网签合同信息实时共
享，提供房贷业务一站式服务的
合作银行，提高了行内房贷审批
效率，进一步提升了为购房人、
中介公司的服务水平。

淄博市住房和城乡建设局
党组副书记刘超军介绍，随着淄
博市房地产市场的快速发展，存
量房交易成为淄博市商品房交
易的重要组成部分。目前，存量
房交易透明度不高、买卖双方合
同文本不规范、房屋权属转移或
房款交付中黑中介卷款逃逸等
问题和行为不同程度存在。为
保障房屋交易市场健康、平稳、
有序发展，有效解决房屋交易资
金安全，社会各界迫切需要建立
权威、安全、稳定的存量房交易

资金监管平台。实行存量房合
同网签备案和资金监管，是有效
化解买卖双方信任危机、减少房
产买卖纠纷、规范存量房交易市
场秩序、确保二手房交易资金安
全、维护买卖双方权益的重要举
措，是整顿房地产市场秩序的重
要内容。“齐商银行是淄博的本
地银行，在淄博区域内有70多家
网点，网点覆盖率高，业务涵盖
面广，审批效率高、速度快，制度
也比较灵活。相信通过这次活
动，齐商银行一定能成为存量房
业务的领头羊、排头兵。”刘超
军说。

齐商银行党委委员，淄博支
行、鲁中支行党委书记薛云说，
淄博市存量房网签和资金监管
上线启动，是齐商银行支持全市
存量房网签交易发展、践行市属
金融国企社会责任的重要举措。
自获悉平台拟建信息后，该行积
极参与该系统的开发、测试和相
关调研工作，成为最早完成上线
测试的金融机构。齐商银行将
以本次签约为契机，推动该行后
期存量房交易工作的进一步开
展，为淄博市存量房交易搭建更
全面、更优质的服务平台，为全
市的社会经济发展作出贡献。

启动仪式结束后，与会人员
现场观摩了存量房网签和资金
监管业务上线办理情况。

大众日报淄博融媒体中心
记者 王莉莉 高钊

淄博规范房屋交易市场秩序

存量房买卖合同实施网签备案

高琨(左一)与淄博市人防办党组成员、副主任刘辉（右二）以
及高城镇党委书记崔强一起给老党员送慰问品。

淄博1月25日讯 春节临
近，正是家家户户为过年备年
货、做准备的时候，淄博市人防
办派驻高青县高城镇长乐村“第
一书记”高琨也在村里忙年，他
忙着给老党员们送新春祝福，也
忙着让村里道路“亮灯”的事。

“新春送福”的第一站是长
乐村76岁的老党员李元利家。
今天上午，高琨和淄博市人防办
党组成员、副主任刘辉，以及高
城镇党委书记崔强，一起把油米
面等生活用品、对联和福字，送
到了李元利家中。

一行人进门与老人闲话家
常，志愿者们还张罗着为老人贴
起了对联和福字。大红对联贴
上墙，大红福字开口笑，春节氛
围一下子出来了。刚从集市买
了菜回家的李元利的老伴，看着
对联和福字笑着直说“好”，手上
的豆腐还来不及放下，就热情地
留大家吃饭。

村里82岁的老党员李金举

等人，也收到了慰问品和新春祝
福。一份份带着温度的节礼，送
进了老党员的家门。

除了慰问品和对联，另一份
送给全村人的新春大礼，就是给
村里安装路灯。高琨告诉记者，
原来村里的部分路灯要么老化
了，要么直接坏了；另外新修成
的连村路上，也还没有路灯照

明。高琨帮着村里向社会爱心
企业等筹措了5万元资金，用于
安装太阳能路灯，今天正是动工
的日子。“快的话今天安装完，晚
上村里的道路就亮起来了。”高
琨说，“这也是我们送给村里的
节礼。”

大众日报淄博融媒体中心
记者 张晓宁

给老党员送慰问品 帮助村里安装路灯

新春送祝福“第一书记”村里忙年
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一封特殊的家书

春运大幕已拉开一周了，这
是戎英姿入职以来的第一个
春运。

戎英姿是2021年进入铁路
工作的大学生，经过半年学徒
期，当年7月正式走上淄博火车
站客运车场行车室助理值班员
的岗位，开始独立承担起胶济客
专线助理值班员的重任。今年
除夕，她需要在岗位上度过，这
是她第一次离开在德州的父母
独自在外地过年。

与戎英姿同样情况的还有
邵妍和栾晓雨，她们三人是同一
年走出校园、加入铁路的小
姐妹。

铁路接发列车工作24小时
不间断，独立顶岗作业后，春节
时她们注定不能像以往一样回
家陪着父母过年了。

“淄博站每天有180多趟旅
客列车驶往全国各地，每年春节

都是铁路高度紧张的日子，工作
的重要性不允许我们分心。第
一次在外过年，父母肯定很牵
挂，更不习惯的可能还是他们。”
栾晓雨说。

小女孩心思重，第一次春节
值班难免会有情绪波动。车站
想她们所想，决定给她们送上一
份惊喜：请专业摄像师给她们每
人拍两张漂亮的照片，做成精美
的贺卡，让她们写上新年祝福，
当成一封特殊的家书寄给父母，
弥补她们春节不能团圆的遗憾。

拍照前三个小女孩都在各
自岗位上忙碌，来到照相馆后有
的还穿着工作服。摄影师明白
了车站的用意后，热情帮她们设
计了造型。邵妍选了一件红色
的外套，她说：“中国年是红色
的，我希望在新的一年里全家红
红火火，工作虎虎生威。”

“我要好好打扮打扮，让爸
妈看看我穿工装酷酷的样子，他
们的小棉袄长大了。”栾晓雨很
期待父母看到自己穿制服、戴大
檐帽的神气样儿。

“虽然我们不能回家与父母

团圆，但千千万万旅客在我们的
指挥下，坐着高铁安全回家过
年，让我觉得工作特别有意义。”
戎英姿笑着说。

1月22日，三个人凑在车站
活动室里，把早就想好的新年祝
福写在贺卡上。“今年是20多年
来自己第一次不和父母一起过
年，没想到车站这么多人牵挂着
我们，挺感动的。”栾晓雨激动
地说。

拿着填好的贺卡，三个小姐
妹请同事帮她们拍了一张合影。
她们说：“照片是我们的近况，背
景是我们的岗位，家书就是我们
的祝福，希望爸爸妈妈虎年平安
健康，也祝愿每一位旅客旅途平
安，新春快乐！”

大众日报淄博融媒体中心
记者 孙渤海 通讯员 刘
建新
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